

"Más de 30 Territorios colombianos Fortalecen sus Capacidades en Cuidado e Inclusión con el respaldo de la Fundación Saldarriaga Concha y Colombia Líder

- El 7 y 8 de noviembre, los enlaces territoriales de municipios y departamentos priorizados por la Fundación Saldarriaga Concha se reunieron en Bogotá para fortalecer sus capacidades en sistemas de cuidado.***
- Colombia Líder y la Fundación Saldarriaga Concha lideraron talleres prácticos para la implementación de diagnósticos de cuidado enfocados en personas mayores y con discapacidad.***
- Los talleres incluyeron la revisión de metodologías, regulaciones y herramientas de gestión intersectorial, esenciales para consolidar políticas de cuidado sostenibles.***

Bogotá, noviembre de 2024. Durante dos días de intenso trabajo en el Hotel Tequendama, el “Taller de Fortalecimiento de Capacidades Institucionales por el Cuidado”, liderado por la Fundación Saldarriaga Concha y operado por Colombia Líder, convocó a representantes de diversas gobernaciones, municipios. y ciudades para fortalecer los sistemas de cuidado. La capacitación, dirigida a personal de planeación, hacienda y referentes de cuidado en los territorios, ofreció herramientas prácticas y metodológicas para la creación de diagnósticos de oferta y demanda de servicios de cuidado enfocados en personas mayores y con discapacidad, así como el análisis de políticas. intersectoriales para la sostenibilidad de estos sistemas.

Las actividades, basadas en una metodología experiencial desarrollada por la consultora Jenny Muñoz y el equipo técnico de la Fundación Saldarriaga Concha, permitieron a los participantes adentrarse en conceptos y prácticas fundamentales para el fortalecimiento del cuidado en sus localidades. Durante la primera jornada, se abordaron los conceptos clave de los sistemas de cuidado y las bases para desarrollar diagnósticos que permitan a cada municipio y departamento identificar las brechas en sus servicios de cuidado y los desafíos específicos que enfrentan.



Los asistentes, procedentes de 29 territorios, 4 ciudades y 3 departamentos analizaron la importancia de esta fase de diagnóstico para adaptar y mejorar las políticas públicas en cada región.

“Esta es una oportunidad clave que tiene el país, y los territorios la han acogido con fuerza y compromiso”, señaló Soraya Montoya, directora de la Fundación Saldarriaga Concha. Montoya felicitó a los territorios por integrar los temas de cuidado y discapacidad en sus planes de desarrollo y resaltó que “las personas mayores y en situación de discapacidad son no sólo receptoras de cuidado, sino también dadoras. Queremos promover una visión comunitaria en la que el cuidado sea un valor esencial que permita la autonomía y convivencia en cada territorio.”

La segunda jornada estuvo orientada a la gobernanza y la coordinación intersectorial, aspectos esenciales para consolidar sistemas de cuidado locales eficaces y sostenibles. A través de ejercicios prácticos, los asistentes exploraron herramientas como los trazadores presupuestales, que ayudan a identificar y reducir las brechas de desigualdad en cada municipio o departamento. El enfoque incluyó la creación de servicios de cuidado específicos y la definición de responsabilidades entre los actores clave en los territorios. Jenny Muñoz, consultora de la FSC explicó que “este ejercicio de asistencia técnica permite que los territorios se fortalezcan en capacidades institucionales para que la implementación de los sistemas de cuidado sea efectiva y sostenible en el tiempo”.

Este taller es la continuación de una serie de asistencias técnicas y capacitaciones que buscan dotar a los municipios y departamentos de las herramientas necesarias para implementar sistemas de cuidado inclusivos y eficaces. Estamos seguros que con estas acciones, Colombia avanza hacia una sociedad más equitativa e inclusiva, en la que el cuidado de todas las personas, sin excepción, ocupa un lugar central.

